

Bernard Werber - 1/2

Quelques mots sur le très connu monsieur WERBER et sur ce que je pense de ses idées...

Je pense qu'on ne présente plus Bernard Werber, qui connaît un succès extraordinaire depuis une bonne dizaine d'années. Petit rappel pour ceux qui auraient vécu sur une autre planète pendant quelque temps :

B. Werber : Ecrivain français ayant connu un succès fou grâce à ses oeuvres aussi diverses que stylées, et à sa façon de faire envisager le monde différemment au lecteur... Il écrivit notamment la trilogie des "Fourmis", "le livre du voyage", "les Thanatonauts" et "l'Empire des Anges"...

Je n'en dirais pas plus il existe sur ce site de très bons articles sur lui.

Pour ma part, tout à commencé avec "**Les Fourmis**". A peine avais-je terminé ce fantastique roman que je dévorais "Le jour des fourmis", avant d'enchaîner vitesse grand V sur "La révolution des fourmis".

Émerveillement. Jamais un auteur ne m'avait autant impressionné. Jamais je n'aurais pu imaginer que des livres traitant de fourmis puissent être aussi captivants.

Les deux aventures mêlées d'humains et de fourmis sont bien entendu intéressantes, mais la grande particularité de ses livres (tous ses livres en fait) est de contenir des passages de "l'Encyclopédie du savoir relatif et absolu", vaste capharnaüm d'idées diverses, de textes, de recettes de cuisine, de stratégies militaires, de biographies de personnages célèbres, etc... (le tout est regroupé dans un bouquin pour ceux qui ne le connaissent pas encore : "**Le livre secret des fourmis**")

Pour moi, cette encyclopédie est devenue... L'Oeuvre !!! Oui, avec un grand O, messieurs-dames, parce que cela a radicalement changé ma façon de voir la vie, de percevoir le monde, même contre vous, vous êtes obligés d'ouvrir les yeux et de vous posez des questions fondamentales qu'en général l'Homme préfère éluder pour rester tranquillement dans son ignorance sereine et ne surtout pas se remettre lui-même en question.

Bref, en Bernard Werber j'avais trouvé mon Seigneur et Maître (lol), j'adhérais tellement à ses idées que j'en suis venu à me demander si ce n'étais pas une espèce d'extra-terrestre prenant le contrôle des esprits humains, ou un gourou...

Mais les idoles doivent tomber... comme a bien le dire quelqu'un...

Hélas !!! Un beau jour, ma folle passion pour le sieur Werber s'écroula.

Après la lecture des "Thanatonauts", je m'élançais allègrement dans la suite : "l'Empire des anges".

Déception. Il y fait preuve d'un ethnocentrisme démesuré. Ses personnages sont tous occidentaux, comme s'il était impossible d'imaginer un héros ou une héroïne oriental, africain, asiatique, enfin différent quoi ! Ses anges sont tous des gentils petits occidentaux bien-de-chez-nous. Pas l'ombre d'un Gandhi, d'un Martin Luther King, et Mère Teresa se retrouve métamorphosée en parfaite idiote. Par contre Marylin Monroe, qui n'a pas, de son vivant, déployé une intelligence ou une gentillesse hors du commun, elle, se trouve être une des amies des héros.

Pire, quand ils partent à la recherche d'une autre planète, Werber affiche une nette préférence pour les Hivernaux_ équivalents "rougiens" des Européens et Américains_ et nous présente les Estivaux comme un peuple stupide vivant sous la dictature d'un chef aux multiples femmes, et envoyant leurs enfants se faire exploser contre des immeubles Hivernaux. Je ne caricature pas, c'est bien le drame.

Mais où est passée ta belle tolérance, Werber ? Ton égalité des peuples ? Tes idées différentes ??

Pas une once de tolérance

La vision de l'humanité de M. Werber est quelque peu caricaturale et cela me déçoit énormément. De là, plusieurs possibilités.

Bernard Werber - 2/2

- Soit Werber avait pour l'encyclopédie un nègre absolument génial, qui est parti il y a quelque temps.
- Soit tout cela n'était que pure hypocrisie, et son ouverture d'esprit était factice.
- Soit, j'aimerais le croire, il s'agit là de l'unique défaut de la pensée du grand homme. Il est entièrement tolérant, excepté pour ce qui est de l'idée qu'il se fait des différents peuples... Cela me paraît très très suspect.

Quoi qu'il en soit, c'est étonnant qu'un homme comme Werber puisse être aussi ethnocentré et décevant, à peine quelques années après l'Encyclopédie.

C'est clair que les idoles doivent tomber, pour ma part, c'est fait.

PS : Cela dit, je ne renie pas tout ce qu'il m'a appris dans les Fourmis et ses autres bouquins...

Soyez, comme Jacques dans "l'Empire des anges"

Agnostiques,

Anarchistes,

Autonomes...